

lunes 24 de julio de 2023

La Diputación participa en el primer 'Foro Internacional por la justicia ambiental bañadense' celebrado en Paraguay

Una delegación de la provincia de Huelva viaja a Paraguay dentro del Proyecto MujeRRRes +, financiado por la Diputación, la Mancomunidad de municipios Beturia y Traperos de Emaús



[Descargar imagen](#)

La Diputación de Huelva, a través del Servicio de Cooperación Internacional, y la Asociación Traperos de Emaús Huelva han participado en el primer Foro Internacional por la justicia ambiental bañadense, celebrada en Asunción (Paraguay). Este Foro se enmarca dentro de las actividades previstas en el Proyecto MujeRRRes+ - financiado por la Diputación, la Mancomunidad de municipios Beturia y Traperos de Emaús Huelva- que desarrolla en Asunción por la Asociación Mil Solidarios y cuenta con el

apoyo de la Asociación Mujeres Unidad del Bañado Sur.

El Bañado Sur es una comunidad conformada por unas 30.000 personas que viven en situación de exclusión y pobreza hace más de sesenta años. Está ubicada en la periferia sur de la ciudad de Asunción, en territorio que antes le perteneció al río por lo que es periódicamente inundable, y comparte su vida con el vertedero municipal de Cateura. Miles de personas sobreviven del reciclaje desarrollado en condiciones inhumanas.

El Proyecto MujeRRRes+ busca mejorar las condiciones ambientales del Bañado Sur a través de la resignificación positiva del reciclaje, la promoción y la justicia ambiental y ofrece espacios de formación y equipos de protección para el reciclaje seguro a las mujeres recicladoras bañadenses, mejorando sus capacidades organizativas y productivas y sensibilizando sobre la situación ambiental del Bañado Sur.

El I Foro Internacional por la Justicia Ambiental Bañadense: Nañandeky'ái, hikuéi ñanemongy'a ("No somos sucios, nos ensucian" es su lema en la lengua guaraní) nace ante la necesidad de generar espacios de debate que sean amplios, abiertos y diversos, donde se puedan exponer diferentes situaciones que se viven en el territorio a nivel nacional, así como escuchar y aprender de experiencias externas en torno al tratamiento de residuos, mejoramiento del medio ambiente y proyectos para el desarrollo de personas y comunidades.

A lo largo de dos jornadas, se ha partido de un análisis sobre la situación ambiental actual para continuar con una exposición sobre el marco institucional y legal que debe velar por la mejora de la situación ambiental, y finaliza mostrando cuál es la situación de las personas que viven, conviven y trabajan en y con la basura y cómo vivir dignamente de la basura.

La delegación onubense ha intervenido en el Foro a través del técnico del Servicio de Cooperación Internacional de la Diputación de Huelva que, además de inaugurar el Foro, ha expuesto el marco internacional que vela por la situación ambiental mundial (la Agenda 2030 y los ODS, aprobados por la Asamblea de las Naciones Unidas) y contextualizado en relación con los proyectos de cooperación internacional. El responsable de la Asociación Traperos de Emaús Huelva ha abordado la situación ambiental mundial y expuesto la experiencia de Traperos como un modelo de trabajo para “vivir de la basura” mediante la reducción, reutilización y el reciclaje. Por su parte, el director técnico de la Mancomunidad de Municipios Beturia realizó una intervención por videoconferencia sobre cómo las administraciones públicas más cercanas al ciudadano pueden promover el empleo y el desarrollo de las comunidades.

El Foro Internacional por la Justicia Ambiental Bañadense ha contado con una participación de unas 120 personas, más de la mitad provenientes de los barrios del Bañado Sur, que han trasladado su satisfacción con los resultados y con que las personas de la ciudad de Asunción escuchen la voz de la población bañadense.

Días previos y posteriores al Foro la delegación onubense, socios y financiadores del Proyecto MujeRRRes+, han podido comprobar sobre el terreno la buena marcha del proyecto, compartiendo experiencias con las mujeres recicladoras a las que va dirigido el mismo y manteniendo reuniones con las responsables de la Asociación Mil Solidarios, contraparte local del Proyecto MujeRRRes+.

Así, han visitado los distintos barrios que conforman el Bañado Sur, recorriendo el perímetro del vertedero de Cateura donde realizan trabajo las gancheras y recicladoras, las instalaciones de Mil Solidarios (Centro Rapé), el CAFA (centro de atención a familias) y la sede de la Asociación Mujeres Unidas.